



Informationsvorlage

Drucksache Nr. 58/2008

Beratungsfolge		
Gremium	öffentlich	Sitzungsdatum
Hauptausschuss	Ja	28.04.2008

Städtepartnerschaften - Jahresbericht des Partnerschaftsvereins Biberach e.V. für das Jahr 2007

I. Information

Das Jahr 2007 war ein sehr aktives Städtepartnerschaftsjahr. In seinem Bericht zur Jahreshauptversammlung am 11. März zog der Vorsitzende des Vereins, Dr. Wolfgang Grimm, eine positive Bilanz über ein intensives und arbeitsreiches Jahr und zeigte sich erfreut, dass die zahlreichen Veranstaltungen meist auf reges Interesse gestoßen sind. Dieser Feststellung im Zeitungsbericht über die Jahreshauptversammlung kann sich das Kulturamt anschließen. Hier einige Höhepunkte des Jahres in Stichworten:

- Bürgerreise vom 26.5. – 9.6.07 nach Telawi mit Feier des 20. Geburtstages der Städtepartnerschaft.
- 40 Jahre Städtepartnerschaft zwischen Valence und Biberach und 50 Jahre Römische Verträge im Juni / Juli 2007 mit über 21 Veranstaltungen und mit finanzieller Unterstützung der Europäischen Union. Der Festabend mit rund 800 Besuchern am 30. Juni war der Höhepunkt der Veranstaltungsreihe.
- Besuch des neuen Bailiffs Geoffrey Rowland und einer kleinen, hochkarätigen Gruppe in Biberach über das Bauernschützenwochenende und die Biberacher Bürgerreise im September nach Guernsey mit Feier des 10. jährigen Jubiläums der erneuerten Freundschaft zwischen Guernsey und Biberach.
- 30 Jahre Partnerschaftsverein Biberach e.V. mit Veranstaltungen zu jeder Partnerschaft / Freundschaft im Oktober / November 2007.

An den Städtepartnerschaften können alle Bevölkerungsgruppen teilnehmen. So waren 2007 erstmals Behinderte der Heggbacher Einrichtungen beim 24 Stunden-Lauf in Asti und behinderte Läufer aus Asti beim Biberacher Stadtlauf dabei. Schüler, Praktikanten, Sportgruppen, Musik- und Musical-Gruppen, kirchliche Begegnungen, Wer reisen möchte, findet Unterstützung beim Partnerschaftsverein und ergänzend beim Kulturamt. So wird die Braith-Grundschule mit Viertklässlern demnächst den Besuch gleichaltriger Schüler in Clacton-on-Sea beantworten – eine neue Erfahrung für Biberach.

Der Partnerschaftsverein ist mit seinen derzeit 550 Mitgliedern der größte Partnerschaftsverein der Region. Immer wieder ist festzustellen, dass seine dynamische Arbeit und das Engagement seiner Mitglieder Projekte möglich macht, die anderswo kaum zu finden sind. Dies erfahren die Biberacher bei Treffen mit anderen Partnerschaftsleuten oft, so dass das Motto unserer Stadt „traditionell weltoffen“ auch hier mit Leben erfüllt wird. Die Auszeichnung des Vereinsvorsitzenden Dr. Wolfgang Grimm mit der Staufermedaille des Landes Baden-Württemberg im September 2007 zeigt, dass dieses Engagement auch von Außen positiv registriert wird.

Das Kulturamt begrüßt die neuen Ideen und Aktionen des Partnerschaftsvereins und ist gern bereit, die teilweise neuen Kulturverantwortlichen der Partnerstädte im Herbst zu einem gemeinsamen Wochenende einzuladen, mit dem Ziel sich auszutauschen und zukünftige Projekte anzudenken.

Klaus Buchmann

Anlage: Jahresbericht des Partnerschaftsvereins Biberach e.V. für das Jahr 2007
(*bitte gesondert ausdrucken*)